
信仰文章 – 站在巨人的肩膀上 

中華聖潔會早前訪問了幾位「中聖人」，訪問對象除了母會的周志豪牧師及

慶宏傳道兩位忠心牧者，也包括柏雄哥與中聖教會的長青樹鄒振國執事。藉他

們回顧教會過去點滴，讓年青一代更多認識教會。 

 

上帝藉過去的忠信聖徒開展及承接教會使命，憑代代相承的志氣與勇敢，

克服種種困難與挑戰，才能看見今天的見證果實。聖經說：「若不是耶和華建造

房屋， 建造的人就枉然勞力； 若不是耶和華看守城池， 看守的人就枉然警醒。」

(詩 127：1) 當然，沒有上帝的保守與同在，無知的世人根本甚麼都不能作，但是，

若不是前人努力開拓路徑，後者如何依道而行？假若沒有先賢建立穩固根基，接

棒者怎能登高望遠？我們今天擁有的披荊斬棘志氣，是承繼忠信先賢的無畏信

心！我們得以看見遠象，是秉承先聖的視野與踐行！牛頓說：如果說我看得比別

人更遠，是因為我站在巨人的肩膀上。這句說話正好反映今天的中聖人過去與現

在，確知先賢高瞻遠矚的視野推升我們今天望遠的毅力與堅忍。 

 

回顧教會歷史，不同年代的教會興衰，總能從當時信徒的生命質素與靈程高

低看出端倪。信徒生命何時遠離主耶穌基督，教會何時開始衰落，即使社會處於

國泰民安之時。相反，信徒生命何時抓緊主耶穌基督，教會何時重新興起，即使

世界看來暗淡無光。各位中聖人，先賢生命見證與屬靈眼界已為我們開闊寬廣大

路，然而教會未來走向，除仰賴我們主耶穌基督的心意，也看我們今天這些承接

者的生命與靈性如何。路 - 可因人渺而荒落；路 - 亦可由人擠而拓寬。 

 

耶穌說：「我是葡萄樹，你們是枝子。常在我裏面的，我也常在他裏

面，這人就多結果子。因為離了我，你們就不能作甚麼。」（約一五：5）。

耶穌又說：「凡屬我不結果子的枝子，他就剪去，凡結果子的，他就修理

乾淨，使枝子結果子更多。」（約一五：2） 

 

主耶穌基督，願我們常在你裡面，願意被你修剪！因為凡屬你而不結果子

的枝子，你就剪去。凡結果子的，你就修理乾淨，使枝子結果子更多。」 
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